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Uma multidão lotou o Parque Milton Prates, 
na segunda-feira (1º) para comemorar o Dia do 
Trabalhador em Montes Claros, aproveitando o 
sol que tomou contada cidade. Os organizadores 
calculam que 20 mil pessoas foram ao evento, 
que teve sorteio de brindes. Porém os servidores 
municipais não receberam nenhum mimo da ad-
ministração como aumento salarial. O evento foi 
boicotado pelos sindicatos locais, que foram sur-
preendidos com a quantidade de pessoas. 

A Câmara de Vereadores aprovou nessa 
terça-feira (2), três projetos de lei, entre eles 
o PL nº 49/2023, de autoria do município, 
que cria o Conselho Municipal de Segurança 
Pública (Comseg), voltado para a prevenção 
e combate à violência e criminalidade. A cria-
ção do Comseg atende às demandas dos ve-
readores apresentadas em audiência pública 
no último dia 13 de abril, com objetivo de 
discutir políticas públicas para segurança 
escolar. 

Na sexta-feira (5), a Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), vai discutir a situação de seca que já 
assola a região, especialmente as consequências e efeitos que atingem a produção agrícola e agropecuária. 

Samuel Viana diz que irá 
votar ‘Não’ ao PL 
das fake news

Dia do Trabalhador lota 
Parque Municipal em 
Montes Claros

Montes Claros terá 
Conselho Municipal de 
Segurança Pública

LUANA OLIVEIRA

Grande parte do público que se fez pre-
sente no Parque de Exposições João Alen-
car Athayde, em Montes Claros, na noite do 
último sábado (29/4) - para assistir à pales-
tra do Pr. Cláudio Duarte - tem reclamado 
veementemente da empresa responsável 
pela organização do evento. 

Público da palestra do Pr. Cláudio Duarte em 
Moc reclama de organização do evento 

Amams cobra prorrogação e rebate 
dívidas dos produtores rurais
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O A Associação Presente de Apoio a 
Pacientes com Câncer – Padre Tiãozi-
nho conseguiu captar R$ 391.242,44 
de doações da Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig) a ser aplicado 
no Custeio de Despesas Operacionais 
da Associação.

Associação Presente capta R$ 391 mil para 
oncologia

Ranking aponta Carlos Viana 
como melhor parlamentar
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LUANA OLIVEIRA
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O Portal Ranking dos Políticos divulgou o ranking 
dos melhores parlamentares no Congresso Nacional. 
O senador Carlos Viana (Podemos-MG) é o primeiro 
colocado, entre os 53 deputados e 3 senadores minei-
ros. O Ranking leva em conta as posições e votações 
de projetos de interesse nacional, a economia das ver-
bas públicas e não ter nenhum processo judicial. 



Montes Claros, quarta-feira, 3.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

FELIPE NOVAES
SÓCIO E COFUNDADOR DA THE BAKER

TIAGO BIGNOTO
CARDIOLOGISTA E PROFESSOR DO CURSO DE MEDICINA 

DA UNIVERSIDADE SANTO AMARO – UNISA

IVES GANDRA DA SILVA MARTINS
PRESIDENTE DO CONSELHO SUPERIOR DE DIREITO DA FECOMERCIO-SP E PROFESSOR EMÉRITO DA UNIVER-

SIDADE MACKENZIE

SAMUEL HANAN

ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E 

FINANÇAS, É EMPRESÁRIO E EX-VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Inovação: o argumento financeiro 
para manter a floresta em pé

Sopro cardíaco é motivo 
de preocupação?

Amazônia: desafios 
e propostas (Parte 1)

“Devo me preocupar?”. Na ro-
tina que vivo dentro da cardiolo-
gia, esta é uma das perguntas que 
mais escuto dos pacientes quan-
do chegamos a um diagnóstico 
de sopro. Porque existe um en-
tendimento geral de que o sopro 
cardíaco não é exatamente um 
problema, mas algo a ser monito-
rado de vez em quando e olhe lá. 
Porém, trata-se de uma condição 
que pode, sim, ser perigosa e que 
deve ser acompanhada por um 
cardiologista com frequência.

Basicamente, o sopro cardíaco 
é um som anormal gerado pelo 
fluxo de sangue dentro do cora-
ção. Em geral, essa anormalidade 

pode ser detectada por um este-
toscópio durante um exame físico 
do coração, e pode ser um sinal 
de que há algum problema com 
o funcionamento do órgão. Por 
outro lado, há duas variações de 
sopro cardíaco, e é a isso que de-
vemos atentar.

Um sopro cardíaco “inocente”, 
também conhecido como sopro 
funcional ou fisiológico, é um 
som cardíaco anormal se compa-
rado ao de um coração sem so-
pro, mas que não é causado por 
uma doença cardíaca subjacente. 
Esse tipo de sopro é comum em 
crianças – cerca de 90% dos ca-
sos – e jovens adultos saudáveis 

e, geralmente, não é perigoso. De 
qualquer forma, a avaliação de 
um cardiologista é fundamental 
para afastar de vez a preocupa-
ção. Só esse profissional é capaz 
de avaliar corretamente o quadro 
completo, que considera idade e 
características específicas do som.

Mas existe também o sopro 
cardíaco causado por uma doença 
das válvulas cardíacas ou por uma 
doença congênita. Nestes casos, o 
sopro é, sim, um problema mais 
complicado, que pode se tornar 
grave e que requer avaliação mé-
dica e tratamento adequado para 
não evoluir.

A principal diferença entre 

um sopro cardíaco “inocente” e 
um sopro cardíaco causado por 
uma doença é que o primeiro não 
está associado a outros sintomas 
ou anormalidades no coração, 
enquanto o segundo pode apre-
sentar sintomas como falta de 
ar, fadiga, palpitações, inchaço 
nas pernas ou tornozelos, além 
de outros sinais de insuficiência 
cardíaca.

Se o seu médico detectar um 
sopro cardíaco durante um exa-
me físico, ele pode encaminhá-lo 
para a realização de exames adi-
cionais para avaliar a causa do so-
pro e determinar se é necessário 
tratamento.

Os exames mais comumente 
utilizados nesses casos são o eco-
cardiograma, o eletrocardiograma 
(ECG) e a radiografia de tórax. 
O ecocardiograma é o melhor 
exame para avaliar a anatomia e 
função cardíacas, bem como para 
verificar o funcionamento das 
válvulas e o fluxo sanguíneo no 
coração. O ECG pode ajudar a 
identificar anormalidades no rit-
mo cardíaco ou outras alterações 
na atividade elétrica do coração. 
Já a radiografia de tórax pode ser 
usada para avaliar o tamanho do 
coração e a presença de outras 
condições que possam afetar o 
coração ou os pulmões.

Em casos mais complexos, ou-
tros exames também podem ser 
necessários, como a ressonância 
magnética cardíaca, o cateterismo 
cardíaco ou outros testes de ima-
gem. O médico avaliará a necessi-
dade desses exames com base na 
suspeita clínica e nos resultados 
dos exames iniciais.

Por fim, o sopro pode não ser 
preocupante, e não é, pelo menos 
na maioria dos casos, mas somen-
te um médico cardiologista apoia-
do pelos exames adequados pode 
chegar a essa conclusão. Assim, 
estabelecer uma rotina de consul-
tas é o melhor caminho para man-
ter em dia a saúde do coração.

O recente anúncio do presi-
dente norte-americano, Joe Biden, 
de que os Estados Unidos doarão 
US$ 500 milhões para o Fundo 
Amazonia reavivou a preocupação 
mundial com a preservação da flo-
resta amazônica, dado seu papel 
ambiental.

A notícia, por óbvio positiva, 
enseja o debate interno sobre as 
soluções viáveis para a Amazônia, 
maior patrimônio nacional. Um 
estudo que deve se desenvolver 
sobre as bases da floresta em pé, 
proteção das terras indígenas e 
resgate da dignidade humana de 
indígenas, caboclos e ribeirinhos.

A Amazônia ocupa 45,47% do 
território nacional. Nela estão in-
seridos sete estados, com 18,85 
milhões de habitantes (8,9% da 
população brasileira). Ali existem 
95,56 milhões de hectares de ter-
ras homologadas, reservadas e 
declaradas que abrigam 305.873 
indígenas (base 2010) ou 1,62% da 

população da região Norte.
Mesmo 522 anos após o des-

cobrimento do Brasil ainda temos 
preservados de 82% a 84% da flo-
resta original da Amazônia brasilei-
ra, índice que era de 92% a 94% 
há 20 anos. Infelizmente, houve 
descaso com a região por parte 
dos governos nacionais nas duas 
últimas décadas, quando a perda 
da cobertura florestal foi de mais 
de 10% da floresta nacional.

Em 20 anos, a participação da 
região Norte no PIB brasileiro caiu 
de 8,85% para 6,0% (Ipeadata), 
redução de 32%. A renda média 
da população da região é muito 
inferior à média nacional, e o IDH 
é menor que o nacional, o do Su-
deste, do Sul e do Distrito Fede-
ral. Como se vê, a região sofre há 
pouco mais de duas décadas com 
o abandono do governo federal, 
situação esta agravada pela deso-
bediência à Constituição Federal 
(arts. 3, 43 e 165, parágrafos 6º e 
7º), destinando de 62% a 64% dos 

gastos tributários da União (R$ 
456 bilhões; Ploa 2023), para o 
Sul e Sudeste, justamente as regi-
ões mais desenvolvidas do país. Ao 
invés de reduzir as desigualdades 
regionais e sociais, essas políticas 
estão as aumentando e perpetu-
ando.

A Amazônia é permanentemen-
te degradada pela atividade ilegal 
de garimpos e madeireiras clan-
destinos, com ações predatórias 
que precisam ser combatidas in-
clusive com a criminalização de 
toda a cadeia: fornecedor de in-
sumos, financiador e comprador 
final.

Manter a floresta em pé não 
é somente necessidade ambien-
tal e climática; é demanda ética, 
moral e econômica. Não se pode 
mais ignorar que as agressões 
ambientais provocadas por ação 
e omissão humanas, entre elas o 
desmatamento, são responsáveis 
por grandes desastres naturais. 
Por outro lado, preservar a Ama-

zônia se traduz também em ne-
cessidade econômica. A floresta 
em pé garante o regime de chuvas 
que alimenta todo o sistema de 
energia hídrica do país. Além dis-
so, os rios voadores da Amazônia 
e o aquífero Saga são as fontes de 
água transportadas para as regi-
ões Centro-Oeste, Sul e Sudeste, 
assegurando o sucesso do agro-
business, setor responsável por 
25% do PIB nacional.

É possível manter a floresta 
em pé respeitando as terras in-
dígenas, sua população e cultura 
e, também, melhorando a vida 
de ribeirinhos e caboclos sem o 
comprometimento dos orçamen-
tos públicos da União, estados e 
municípios. Há caminhos viáveis. 
Um deles é explorar o mercado 
de créditos de carbono, utilizan-
do inclusive os 95,56 milhões 
de hectares das terras indígenas, 
ainda que isso possa demandar 
alteração constitucional, uma vez 
que são bens da União (arts. 20, 

XXI CF).
O potencial brasileiro é enor-

me. A estimativa é que as áreas 
indígenas da floresta amazônica 
em território nacional têm capa-
cidade de estocar, segundo o Ins-
tituto Socioambiental (27/1/20) 
com base em estudo elaborado 
por especialistas ( WHRI, Coica, 
Ipame outros), de 430 a 500 to-
neladas de carbono por hectare. 
Isso representaria receita de cerca 
de US$ 616 bilhões em 30 anos, 
ou seja, US$ 20,55 bilhões/ano, 
na cotação atual do mercado in-
ternacional (US$15/tonelada de 
carbono). Adotando-se o coefi-
ciente de segurança de 80%, a 
receita para o Brasil seria de US$ 
16,4 bilhões/ano durante três dé-
cadas ou mais.

A aquisição desses créditos de 
carbono pelas nações desenvolvi-
das seria a contribuição compul-
sória dos países do G10 para a 
preservação da Amazônia, mate-
rializando o apelo que Biden fez 

aos seus pares em 2022. Investi-
mento pequeno —o equivalente a 
menos de 0,02% do PIB dos dez 
países mais ricos— para uma cau-
sa gigantesca.

Um segundo caminho, não 
excludente, seria o financiamen-
to por pessoas físicas de todo o 
planeta, consumidores finais de 
produtos fabricados por grandes 
conglomerados industriais que 
operam no Brasil e no mundo, 
especialmente os fixados na Zona 
Franca de Manaus (ZFM), que go-
zam de enormes vantagens fiscais 
e tributárias.

Um exemplo: a cobrança adi-
cional de um centavo de dólar 
sobre o preço no varejo de cada 
latinha de Coca-Cola vendida no 
mundo (cerca de US$ 0,38/lata) 
representaria US$ 6,84 bilhões/
ano em favor da Amazônia. No 
caso da Pepsi, seriam US$ 3,65 
bilhões/ano. Com as cervejas pro-
duzidas pela Ambev/Imbev, US$ 
480 milhões/ano.

Caso você tivesse que selecionar 
uma foto que melhor representas-
se o progresso, qual dos cenários 
escolheria: uma cidade repleta de 
edifícios, fábricas, viadutos e auto-
móveis, ou uma imensa floresta? 
Talvez, há 30 anos, as pessoas em 
geral optassem pela imagem urba-
na. Hoje, temos maior consciência 

de que o modelo tradicional pode 
nos levar ao esgotamento. A flores-
ta, portanto, deixa sua mera condi-
ção de esquecido ponto de origem 
para se tornar o nosso próximo 
destino.

Um destino sustentável, acima 
de tudo. E isso requer das empre-
sas uma revisão de processos e me-

todologias, adaptação de produtos, 
capacitação de pessoas, criação de 
maneiras diferentes de utilizar e 
reaproveitar recursos, substituição 
de matérias-primas e abertura de 
espaço na cultura para a mudança. 
Há situações em que a única forma 
de acessar a floresta com sucesso 
se dá por meio da inovação. E ser 

inovador compensa, inclusive, para 
o crescimento econômico.

De acordo com o Conselho Em-
presarial Brasileiro para o Desen-
volvimento Sustentável (CEBDS), 
com 20% de toda a biodiversidade 
do mundo, o Brasil tem potencial 
de gerar US$ 17 bilhões a partir de 
negócios com base na natureza até 

2030. Números que nos colocam 
como o grande player mundial da 
bioeconomia, em condições de aju-
dar as empresas a alcançarem suas 
metas ESG.

A forte demanda pós-pandemia 
ou mesmo os efeitos das condições 
climáticas mostram que a escassez 
de um simples insumo dá chance 
a inviabilizar uma atividade intei-
ra. Soluções baseadas na Natureza 
(SbN) têm a capacidade de diver-
sificar fontes, reduzindo a depen-
dência de itens, amenizar custos 
logísticos e até melhorar margens. 
O custo de inovar é considerado 
alto, mas imagine o custo de não 
inovar: pode ser o desaparecimento 
não apenas da sua empresa, mas de 
todo um setor. E, na pior das possi-
bilidades, do planeta.

Um dos maiores desafios dessas 
soluções é que nem sempre há um 
modelo econômico a ser seguido. 
Diferenças de contexto, estrutura 
regulatória, recursos, disponibi-
lidade de dados, infraestrutura e 
ausência de abordagens anterio-
res para gerenciar risco são alguns 
obstáculos. Além disso, o prazo de 
retorno sobre o investimento para 
SbN pode ser longo e incerto, de-
pendendo da categoria a que a em-
presa pertence.

Essas barreiras não são empe-
cilhos para evoluir. O estudo mais 
recente da Associação Brasileira de 

Startups (Abstartups), por exem-
plo, aponta a existência de cerca 
de 180 cleantechs no país, negó-
cios que buscam eliminar impactos 
ecológicos negativos em segmen-
tos como ar e meio ambiente, ener-
gia limpa, transporte e agricultura. 
Globalmente, de acordo com uma 
rede de pesquisa da Universidade 
de Ottawa, no Canadá, a previsão 
é que nos próximos sete anos haja 
um investimento de US$ 3,6 tri-
lhões nesse tipo de inovação.

Nas soluções baseadas na na-
tureza, os objetivos vão além dos 
comerciais e de negócio. Envolvem 
metas conectadas a propósitos e 
ideais, articuladas com outros se-
tores e entidades, muitas vezes li-
gadas a organismos internacionais 
e certificações de qualidade. Elas 
promovem o encontro da eficiência 
organizacional com as exigências 
cada vez maiores dos acionistas e as 
expectativas da sociedade.

As SbN não trazem apenas maior 
eficiência operacional e de proces-
sos, nem somente diferenciais com-
petitivos. Essas soluções impactam 
diretamente na reputação, na marca 
e no próprio valuation da compa-
nhia. Um caminho fundamental 
para manter a floresta em pé, os 
oceanos “deitados”, os rios no seu 
caminho e as geleiras na mesma 
posição. Um mundo acolhedor e de 
negócios mais perenes.
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Samuel Viana diz que Samuel Viana diz que 
irá votar ‘Não’ ao PL irá votar ‘Não’ ao PL 
das fake newsdas fake news

Câmara de Vereadores reivindica reajuste Câmara de Vereadores reivindica reajuste 
salarial a servidores municipaissalarial a servidores municipais

Montes Claros terá Conselho Municipal Montes Claros terá Conselho Municipal 
de Segurança Públicade Segurança Pública

Comissão debate pagamentos do Estado a Comissão debate pagamentos do Estado a 
hospitais do SUShospitais do SUS

Escola do Legislativo realiza Oficina do Escola do Legislativo realiza Oficina do 
Parlamento JovemParlamento Jovem

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

C
M

M
C

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A disseminação de notícias falsas, 
chamadas “Fake News”, é um pro-
blema no Brasil que precisa de ur-
gência do Congresso Nacional para 
regulamentar e impedir essa prática 
criminosa.

Contudo, de acordo com o de-

putado Samuel Viana, o texto da 
Lei deve ser claro e gerar segurança, 
em relação à garantia da Liberdade 
de Expressão, Direito Fundamental 
garantido pela nossa Constituição 
Federal.

Mesmo após as alterações do re-

lator que atendem aos pedidos da 
oposição (ainda que se tenha reti-
rado o popularmente chamado “Mi-
nistério da Verdade”), o projeto traz 
insegurança jurídica e as alterações 
são insuficientes.

Diante do relatório e do texto fi-

nal, e do não cumprimento integral 
do acordo feito para votar a urgên-
cia com todas as alterações pedidas 
pela oposição incluídas no relatório, 
declaro meu voto NÃO ao mérito do 
atual Projeto de Lei das Fake News - 
PL 2630/2020.

Um dos assuntos discutidos na 
sessão ordinária desta terça-feira (2), 
na Câmara Municipal, foi o reajuste 
dos servidores municipais de Montes 
Claros. Os vereadores cobraram do 
Executivo o Projeto de Lei para apro-
vação do aumento salarial a todas as 
categorias.

O vereador Daniel Dias (PC do B) 
disse que a data-base em Montes Cla-
ros é março, mas até o momento o 
Executivo ainda não enviou ao Legis-
lativo, o Projeto de Lei que prevê o 
reajuste com base na correção da in-
flação registrada no período. “Hoje, 
o servidor só recebeu R$ 1.302 no 
último dia 28, porque a legislação 
prevê o pagamento de pelo menos 
o mínimo. O Executivo precisa valo-
rizar mais os seus servidores”, disse 
Dias.

A vereadora Iara Pimentel (PT) 
destacou as comemorações do Dia 
do Trabalhador, data em que foi 
reajustado a salário mínimo e que 
passou a vigorar a nova tabela do 

Imposto de Renda da Pessoa Física 
(IRPF), no entanto disse que o muni-
cípio de Montes Claros tem falhado 
na concessão de melhores salários 
aos servidores. “O plano de cargos 
e salários, bem como o pagamento 
do Piso Salarial dos Professores e dos 
demais servidores da Educação, da 
Guarda Municipal e dos profissionais 
da Saúde ainda precisa ser estudado 
pelo Executivo junto com a Secreta-
ria de Planejamento do município 
para que atenda a todas as catego-
rias”, ressaltou.

O vereador Wilton Dias, segun-
do-secretário da Mesa Diretora, 
também reivindicou do Executivo 
o reajuste do salário dos servidores 
municipais de Montes Claros. “Es-
pero que a demora para o envio do 
Projeto de Lei para esta Casa seja em 
virtude de um estudo detalhado para 
a concessão de um ganho real para 
os servidores”, acentuou Dias.

O vereador Cláudio Rodrigues 
também cobrou posicionamento do 

Executivo em relação ao reajuste do 
servidor municipal, como forma de 
valorização do serviço prestado pelas 
categorias de servidores do municí-
pio. Solicitou ainda análise para que 
os agentes de saúde também sejam 
contemplados no piso dos agentes 
de endemias.

AUMENTO 
DO DESEMPREGO

Em sua fala o vereador Raimundo 
do INSS (PDT) ressaltou a neces-
sidades do município, do Estado e 
da União proporcionar mais opor-
tunidade às pessoas com mais de 50 
anos. Citou que no Brasil há mais de 
9 milhões de pessoas desemprega-
das e que para estes, não há o que se 
comemorar nesse Dia do Trabalha-
dor. Sugeriu que o poder Executivo 
promova cursos profissionalizantes 
que possibilita a reinserção dessas 
pessoas no mercado de trabalho. 
(Ascom CMMC)

A Câmara de Vereadores 
aprovou nessa terça-feira (2), 
três projetos de lei, entre eles 
o PL nº 49/2023, de autoria do 
município, que cria o Conselho 
Municipal de Segurança Pública 
(Comseg), voltado para a preven-
ção e combate à violência e crimi-

nalidade.
A criação do Comseg atende 

às demandas dos vereadores apre-
sentadas em audiência pública no 
último dia 13 de abril, com obje-
tivo de discutir políticas públicas 
para segurança escolar.

A Comissão de Legislação, Jus-

tiça e Redação apresentou emenda 
ao projeto instituindo o Conselho 
Tutelar como membro convidado 
do Comseg.

 “A inclusão do Conselho Tute-
lar é de extrema importância para 
o debate de segurança pública, 
principalmente porque contri-

A Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) debate nesta quarta-feira (3), 
a partir de 10h, a regularização do pa-

gamento, pelo Estado, da produção 
extrateto de média e alta complexida-
de para atendimentos em oncologia. 
O autor do requerimento para a re-

alização do debate é o presidente da 
comissão, deputado Arlen Santiago 
(Avante). A produção extrateto refe-
re-se aos procedimentos realizados 

por hospitais conveniados do Sistema 
Único de Saúde (SUS) acima do limite 
pactuado com a Secretaria de Estado 
de Saúde. Entre esses procedimentos, 

estão cirurgias oncológicas, quimiote-
rapia e radioterapia.

Foram convidados para a reunião 
representantes de hospitais que ofe-

recem tratamento contra o câncer 
pelo SUS, além de gestores da saúde 
pública nos âmbitos federal, estadual 
e municipal. (Portal ALMG)

Propiciar a vivência da democra-
cia, através de estudos, debates e 
negociações, respeitando-se as dife-
rentes opiniões. Com este objetivo, a 
Escola do Legislativo da Câmara Mu-

nicipal de Montes Claros realizou na 
tarde desta terça-feira (2), no plenari-
nho, a Oficina do Parlamento Jovem.

Os participantes tiveram acesso 
aos seguintes assuntos: Orçamento 

Público e Política, e a influência da 
comunicação/mídia na política. Ainda 
durante a oficina, aconteceu dinâmica 
de grupo e um bate-papo com os re-
presentantes do projeto Resgatando 

Vidas, sobre a violência nas escolas.
O tema do Parlamento Jovem es-

colhido para este ano é “o jovem e o 
mercado de trabalho”. Este projeto 
visa despertar o interesse dos jovens 

pela agenda sociopolítica e estimular 
a participação democrática na discus-
são e na decisão de questões relevan-
tes para a comunidade.

Participaram desta oficina, estu-

dantes das escolas Professor Alcides 
de Carvalho (Polivalente), Antônio 
Canela, Beato José de Anchieta, Car-
los Albuquerque, Levi Durães e Pro-
fessor Plínio Ribeiro (escola Normal).

buirá de forma significativa para o 
combate à violência nas escolas”, 
afirmou o primeiro-secretário da 
mesa diretora, Igor Dias (União 
Brasil).

Para o vereador Edmílson Bispo 
(PSD), Montes Claros ganha mais 
um reforço para a segurança da 
população.

“A união das forças de segu-
rança pública que participarão do 
conselho trará, com certeza, mais 
tranquilidade para população, es-
pecialmente para os pais de alu-
nos, professores e servidores das 
escolas de Montes Claros”, pon-
tuou o vereador.

O CONSELHO

Entre as ações de competência 
do Comseg estão: sugerir priorida-
des na área de segurança pública 
do município; assessorar na exe-
cução da Política Municipal de Se-
gurança Pública; avaliar os serviços 
prestados à população, zelando 

pelo respeito aos direitos huma-
nos e pela eficiência nas ações de 
proteção do cidadão; participar da 
realização de campanhas voltadas 
a não violência e pela paz, bem 
como de encontros, estudos, de-
bates e eventos ligados à segurança 
pública e ao combate à violência e 
à criminalidade; discutir meios de 
prevenção e combate à violência 
nas escolas. O conselho será com-
posto por membros das secretarias 
municipais de Desenvolvimento 
Social, de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, de Educação e de 
Esportes e Juventude, da Procura-
doria do Município, das forças de 
segurança do Estado e da socieda-
de civil organizada.

EXTINÇÃO DO IMD

Também foi aprovado pela Câ-
mara de Vereadores o Projeto de 
Lei Complementar 09/2023 do 
município que prevê a extinção 
do Instituto Municipal Urbano 

Randhall Juliano Maia de Almeida.
O vereador Aldair Fagundes de-

fendeu a necessidade da ação. “A 
extinção se faz necessária porque 
observamos há tempos que o ins-
tituto estava ativo, gerando ques-
tões burocráticas e sem nenhuma 
utilidade real para o município”, 
afirmou Aldair Fagundes (Cidada-
nia).

CIDADÃO BENEMÉRITO

Outro projeto de lei aprova-
do na sessão desta terça-feira foi 
o que concede ao Procurador do 
município, Otávio Batista Rocha 
Machado, o título de cidadão be-
nemérito de Montes Claros. O 
projeto é de autoria do vereador 
Wilton Dias (PTB).

“Essa será uma justa homena-
gem ao procurador do município, 
que é um homem ético, de moral 
e caráter ilibado, e presta relevan-
tes serviços à população”, finali-
zou Wilton Dias. (Ascom CMMC)
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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Os danos causados pela seca 

GIRLENO ALENCAR

Na sexta-feira (5), a Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), vai discutir 
a situação de seca que já assola 
a região, especialmente as conse-
quências e efeitos que atingem a 
produção agrícola e agropecuária. 
Uma reunião, com as presenças já 
confirmadas de representantes da 
Secretaria de Estado de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento (Se-
apa) e do Banco do Nordeste, vai 
promover um diálogo com todas 
as instâncias do agronegócio e dar 
continuidade às demandas pau-
tadas em audiência que ocorreu 
com o secretário de Estado Thales 
Almeida (Seapa) e com o presi-
dente da associação e prefeito de 

Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, “Nilsinho”.

Conforme informou o presi-
dente da Amams, o encontro con-
tará com presenças de prefeitos, 
empresários e secretários munici-
pais de agricultura, o tema prin-
cipal será uma ampla discussão 
sobre os desafios à convivência 
com a seca e suas consequências, 
dentre elas a crise de depreciação 
vultuosa no mercado financeiro 
dos bovinos e demais linhas de 
produção na área rural e da agri-
cultura familiar. “Nosso intuito 
é criar soluções duradouras que 
ajudem a minimizar as perdas e 
dificuldades dos produtores ru-
rais, bem como requisitar recur-
sos para liquidar e renegociar as 
dívidas rurais”, disse Nilsinho.

A Agência Reguladora de Servi-
ços de Abastecimento de Água e de 
Esgotamento Sanitário do Estado de 
Minas Gerais (Arsae-MG) ultrapas-
sou a marca de 300 municípios re-
gulados habilitados para receberem 
repasse de fundos municipais de 
saneamento.

O fundo de saneamento básico é 
especial por representar fonte regu-
lar de recursos para a realização de 
projetos e programas referentes a 
serviços de saneamento básico, tais 
como: abastecimento de água potá-
vel, esgotamento sanitário, limpeza 
urbana, manejo de resíduos sólidos, 
drenagem e manejo de águas plu-
viais. 

Para o gerente de fiscalização 
econômica da Arsae-MG, Rômulo 
Soares Miranda, atingir a marca de 
300 municípios habilitados é motivo 
de muita comemoração. “O sanea-
mento é um setor historicamente 
carente de financiamento, apesar de 
tamanha importância sob aspectos 
ambiental, econômico e, principal-

mente, de saúde pública. Mas, com 
muito trabalho e persistência, hoje 
quase metade dos municípios re-
gulados pela agência passam a estar 
aptos a receber recursos para que 
busquem a universalização dos ser-
viços de saneamento”, explica.

O gerente destaca ainda que es-
ses recursos, que superam R$ 170 
milhões anuais, podem ser reverti-
dos não somente ao abastecimento 
de água e ao esgotamento sanitário, 
mas também à drenagem urbana e 
ao manejo de resíduos sólidos, de 
acordo com as prioridades defini-
das pelos municípios. “Portanto, os 
repasses aos fundos de saneamento 
representam a concretização, na prá-
tica, da regulação a serviço do bem-
-estar das pessoas e do desenvolvi-
mento das comunidades”, conclui. 

Como habilitar o município 

A solicitação de habilitação po-
derá ser feita a qualquer momento, 
pela prefeitura municipal titular dos 

serviços delegados ao prestador re-
gulado pela Arsae-MG. Contudo, o 
recebimento dos recursos só ocor-
rerá no ajuste tarifário posterior ao 
ano de habilitação. 

No ato da solicitação, a prefeitura 
municipal deve enviar para a Arsae-
-MG os seguintes documentos: 

I – ofício com solicitação do re-
conhecimento tarifário de repasse 
a fundo municipal de saneamento, 
contendo percentual expresso da 
receita do prestador no município a 
ser repassada ao fundo; 

II – cópia da lei que institui o 
Fundo Municipal de Saneamento 
receptor do repasse; 

III – cópia do Plano Municipal de 
Saneamento Básico em vigor e res-
pectiva lei que o estabelece; 

IV – cópia da publicação oficial 
da designação dos membros do 
Conselho Municipal previsto no 
inciso III do art. segundo desta re-
solução; 

V – declaração da conta bancária 

de movimento específica do Fundo 
Municipal de Saneamento, na qual 
está autorizado o crédito do repas-
se”. 

Como encaminhar 

A documentação pode ser enca-
minhada por meio físico ou de for-
ma digital. 

No caso de envio físico, encami-
nhar a documentação para o endere-
ço da Arsae-MG, que fica localizada 
na Cidade Administrativa Presidente 
Tancredo Neves, Rodovia João Paulo 
II, 4.001 - Prédio Gerais, quinto an-
dar - Serra Verde - Belo Horizonte/
MG. CEP: 31630-901. 

A Arsae-MG disponibiliza, em seu 
sítio eletrônico, modelos de ofício 
de solicitação de habilitação, decla-
ração de conta bancária e modelo de 
lei de constituição de fundo especial 
(sugerido pela Fundação Nacional 
de Saúde – Funasa), para auxiliar 
municípios no processo de habilita-
ção. (Agência Minas)

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, minis-
trou uma palestra no Congresso 
Mineiro de Consórcios Intermu-
nicipais, em Belo Horizonte. Sob 
o tema “Programa Norte de Minas 
Sem Lixões”, o secretário discor-
reu sobre os avanços alcançados 
na região através do programa. 

“Esse projeto foi um divisor 
de águas para o desenvolvimento 
ambiental sustentável dos nossos 
municípios. Já superamos mais de 
30 lixões encerrados, implanta-
mos a coleta seletiva em mais de 
30 municípios e já implantamos 
Unidades de Triagem e Composta-
gem (UTC’s) regionais e individu-
alizadas. Isso tudo só foi possível 
graças as ações consorciadas”, res-
saltou Enilson Francisco.

Também participaram do even-
to, o prefeito de Francisco Du-

mont e presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, o procurador 
geral do Ministério Público de 
Minas Gerais, Jarbas Soares, além 
de prefeitos, Assessores Jurídicos, 
Secretários Municipais e técnicos 
municipais.

“É satisfatório ver que o Con-
sórcio tem se tornado referência 
técnica para os municípios da re-
gião em relação a gestão dos resí-
duos sólidos. Essa área que antes 
era um gargalo para as cidades, 
agora tem encontrado soluções 
graças a união de esforços dos 
municípios do Norte de Minas, 
através de ações consorciadas via 
Codanorte”, destacou o presiden-
te do Codanorte, Eduardo Rabelo.

O evento reuniu mais de 300 
pessoas e foi realizado pela As-
sociação Mineira de Consórcios 
Intermunicipais (AMICI’s). A 

programação aconteceu entre os 
dias 26 e 28 de abril, e, segundo 
a organização, teve o objetivo de 
ampliar o diálogo entre os Con-
sórcios Intermunicipais, os Órgãos 
de Controle e o Estado de Minas 
Gerais, por meio de um momen-
to de imersão, para fortalecer a 
articulação e a gestão pública nos 
setores essenciais dos municípios, 
culminando na construção de que 
recaem sobre o poder público na 
atualidade.

“A proposta de imersão para ca-
pacitação dos agentes públicos di-
rigentes dos consórcios mineiros 
e de gestores públicos municipais 
se constitui um processo de inte-
gração entre eles, que se justifica 
na necessidade de ampliação do 
diálogo, tendo em vista a demanda 
pelo fortalecimento da capacida-
de técnica e gerencial, condição 

essencial para consolidar a figura 
do Consórcio como ferramenta de 
apoio à gestão pública, ponte de 
acesso entre entes federados na 
consecução de objetivos comuns 
e de interesse público na concre-
tização de políticas públicas, por 
parte de diferentes entes federa-
dos e, em conjunto, para alcance 
do desenvolvimento regional e na-
cional”, disse a organização.

Ao todo, foram apresentados 
seis painéis, com a perspectiva de 
difundir conhecimentos em dife-
rentes áreas de atuação, troca de 
experiências exitosas sobre inicia-
tivas e serviços que os Consórcios 
estão a instituir e desenvolver, le-
gitimando assim suas finalidades 
e suas funções quando representa 
interesses de uma coletividade de 
municípios, de forma consorciada. 
(Ascom Codanorte)
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Vicentinos se despedem das Vicentinos se despedem das 
relíquias de São Vicente de Paulorelíquias de São Vicente de Paulo

Dia do Trabalhador lota Parque Municipal Dia do Trabalhador lota Parque Municipal 
em Montes Clarosem Montes Claros

Montes Claros prorroga chamamento Montes Claros prorroga chamamento 
público da culturapúblico da cultura

Estrada de Panorâmica fica R$ 639,8 mil mais Estrada de Panorâmica fica R$ 639,8 mil mais 
cara antes mesmo do inicio da obracara antes mesmo do inicio da obra

GIRLENO ALENCAR 

GIRLENO ALENCAR 

GIRLENO ALENCAR 

Os católicos, seguidores de São 
Vicente de Paulo, em Montes Claros 
se despediram, no domingo (30), 
das relíquias que ficaram na igreja 
que leva o nome do santo desde o 
dia 5 de abril, na igreja do antigo 
asilo. A missa foi celebrada pelo pa-
dre Mazim, que enfatizou a atuação 
de Frederico Ozanam na caridade 
e lembrou-se de Madre Tereza de 
Calcutá e até mesmo o padre Henri-
que Munaiz, que morou em Montes 
Claros. As relíquias foram veneradas 
pelos fieis, que tomaram contra do 
templo.

São Vicente de Paulo, o funda-
dor da Comunidade dos Padres e Ir-
mãos do Caraça, viveu em Paris, na 
França, a maior parte de sua vida. 
Morreu no dia 27 de setembro de 
1660, sendo sepultado no dia se-
guinte. Quando se fez o processo de 

sua beatificação, em 1720, abriram 
seu túmulo e foram reconhecidas as 
suas relíquias, que se conservavam 
intactas. Quando foi canonizado, 
em 16 de junho de 1737, suas re-
líquias foram transferidas para uma 
preciosa urna de prata, onde foram 
veneradas até 1792, durante a Revo-
lução Francesa, quando os padres 
foram expulsos de sua residência, 
o convento então chamado de São 
Lázaro, e a urna foi confiscada e de-
positada entre os Bens Nacionais. 
O corpo tinha sido escondido no 
porão da casa de um alto funcio-
nário da Congregação e ali ficou 
até 1806, até passada a agitação 
revolucionária.

A partir dessa data, até 1815, 
foi guardado numa Comunidade 
das Filhas da Caridade, também 
fundadas por São Vicente, e de 
lá passou para a Capela da Rua 
du Bac, onde hoje é a Casa-Mãe 

das Irmãs. A festa que se come-
mora no dia 26 de abril, cada 
ano, recorda o que houve em 
1830, quando o arcebispo de Pa-
ris procedeu à autenticação das 
relíquias de São Vicente, depois 
as encerrou numa nova urna de 
prata, doada pela Arquidiocese de 
Paris, onde foi exposta à venera-
ção dos fiéis. Foi muito solene e 
concorrida a procissão que levou 
as relíquias para a Rua de Sèvres, 
onde fica atualmente a Casa-Mãe 
da Congregação dos Padres Vicen-
tinos (ou Lazaristas). Quando, em 
1854, se terminou a construção 
do majestoso altar-mor da igreja 
dos Padres, a preciosa urna foi 
colocada num lugar elevado, que 
permite sua visão por todos os 
que estão na igreja, sendo aces-
sível por escadas que permitem a 
chegada dos fiéis até ao lado do 
sagrado corpo.

Uma multidão lotou o Parque 
Milton Prates, na segunda-feira 
(1º) para comemorar o Dia do 
Trabalhador em Montes Claros, 
aproveitando o sol que tomou 
contada cidade. Os organizadores 
calculam que 20 mil pessoas fo-
ram ao evento, que teve sorteio 
de brindes. Porém os servidores 
municipais não receberam ne-
nhum mimo da administração 
como aumento salarial. O even-
to foi boicotado pelos sindicatos 
locais, que foram surpreendidos 

com a quantidade de pessoas. No 
local foram montadas tendas com 
a prestação de serviços na saúde, 
com ênfase para o combate ao 
mosquito Aedes aegypti.

Como teve chuvas no dia an-
terior, os organizadores ficaram 
apreensivos sobre o risco de mais 
chuvas e afugentar os frequenta-
dores. Marcos Paulo Santos ex-
plica que fez questão de partici-
par do evento, pois estava muito 
calor e aproveitou para curtir o 
parque e aliviava a situação. (GA)

A Secretaria Municipal de Pla-
nejamento prorrogou as inscrições 
do Edital de Chamamento Público 
nº. 013/2022, para o credenciamen-
to de pessoas físicas ou jurídicas 
com ou sem fins lucrativos para 
financiamento remuneratório não 
reembolsável de projetos culturais 
de proponentes de montes claros, 
com o objetivo de fomentar a cul-

tura local através do incentivo a 
artistas ou segmentos culturais do 
município. As inscrições de proje-
tos podem ser realizadas até o dia 
13 de maio, no site da Prefeitura 
de Montes Claros.

Serão selecionados 30 proje-
tos, com valores de até R$ 5 mil, e 
5 projetos com valores de até R$ 
10 mil. As inscrições são gratuitas. 

Poderão se inscrever pessoas físi-
cas residentes em Montes Claros 
há, no mínimo, um ano, com ida-
de igual ou superior a 18 anos, e 
pessoas jurídicas com ou sem fins 
lucrativos, com sede no Municí-
pio há, no mínimo, um ano.

Serão contempladas as áreas 
de: artes cênicas – teatro, dança, 
circo, ópera, mímica e congêne-

res; audiovisual – cinema, vídeo, 
mostras e oficinas; literatura – 
ações de incentivo à escrita e à 
leitura, publicação e reedição de 
livros; música – shows, gravações, 
oficinas; artes plásticas e visuais – 
exposições, produções, oficinas, 
mostras, edição de catálogos e 
afins que envolvam pintura, es-
cultura, grafite, artesanato, con-

cursos, salões e fotografia.
Uma comissão da Secretaria 

Municipal de Cultura avaliará os 
projetos inscritos a respeito de 
aspectos como viabilidade téc-
nica, diversidade das expressões 
culturais, democratização e des-
centralização das ações cultu-
rais, inclusão social, capacidade 
executiva do proponente, valo-

rização da identidade cultural e 
histórica da região, e propósito 
cultural (conteúdo, criatividade e 
importância cultural para Montes 
Claros). A homologação do resul-
tado final, segundo o edital, está 
prevista para o dia 4 de julho. (As-
com PMMC)

A pavimentação da estrada 
que liga a comunidade de Pa-
norâmica com a BR-135 ficou 
R$ 639.884,91 mais cara com o 
reajuste das planilhas orçamen-
tárias contratuais bem como o 
valor contratado, conforme pre-
visão da cláusula décima sexta 

do contrato. A obra agora ficou 
R$ 6.815.150,96. O reajuste foi 
autorizado pela secretaria mu-
nicipal de Agricultura dentro do 
Programa Municipal de Mobili-
dade Rural. O curioso e que o 
reajuste foi concedido antes da 
obra ser iniciada.

No último dia 28 de abril foi 
dada a ordem de serviço para o 
asfaltamento do trecho que liga 
a BR-135 até Panorâmica ( Vista 
Alegre). O objetivo é facilitar 
o escoamento da produção, 
agilizar o transporte escolar e 
melhorar a qualidade de vida 

dos moradores da zona rural. 
As obras estão sendo feitas de 
forma ecologicamente correta, 
garantindo a preservação do 
meio ambiente. Em todas as es-
tradas estão sendo executadas 
terraplanagem, pavimentação, 
drenagem, sinalização e demais 

serviços complementares. Na 
estrada que dá acesso a Miralta, 
mais de 56% da pavimentação 
está concluída. No acesso aos 
distritos de São Pedro da Garça 
e Aparecida do Mundo Novo, 
80% do asfalto já foi feito.

Cerca de 15% das obras da 

estrada de Santa Rosa de Lima 
foram executadas. No acesso ao 
distrito de Samambaia, cerca de 
30% da via já está pavimentada. 
Em Ermidinha e na estrada que 
liga Nova Esperança e Miralta, 
as obras estão em fase de terra-
planagem. (GA)

P.H – Agronegócios e Participações Exportação e Importação Ltda, por deter-
minação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas – 
SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio do Processo Administrativo SLA 
nº 2220/2022, Licença de Operação Corretiva LOC nº 2220, para a atividade Cultu-
ras anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura no empreendimento Fazenda Vitória I, II e III, município de Coração 
de Jesus – MG, com validade de 10 (dez) anos, com vencimento em 26/04/2033.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 067/2023, Inexigibilidade
n° 017/2023; Credenciamento de Leiloeiros Oficiais para realização de leilões
destinados à alienação de bens móveis inservíveis pertencentes ao
município de Joaquim Felício/MG; Abertura dia 04/05/2023. Modo aberto. O
edital completo poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/
; ou pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro,
Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 066/2023, Tomada de
Preço n° 002/2023; CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
ENGENHARIA PARA A EXECUÇÃO DAS OBRAS/SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO
DE MURO DE ARRIMO NA PONTE DO CEDRO, ZONA RURAL DO MUNICIPIO
DE JOAQUIM FELÍCIO - MG, CONFORME MEMORIAIS DESCRITIVOS E DEMAIS
ANEXOS; Tipo: Menor Preço global. Abertura dia 19/05/2023 às 10h:00min. O
edital completo poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/
; ou pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro,
Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.
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CADEIRANTE: VICE COBIÇADO!

O Leão do Norte, deputado federal PAULO GUEDES, discre-
tamente nos bastidores tenta articular um vice forte para sua 
chapa, na disputa pela sucessão Municipal, para o palácio da 
CULA MANGABEIRA E MAGALHÃES PINTO. Neste sentido, tenta 
convencer o VEREADOR e suplente de Federal pela Rede, Ro-
drigo Cadeirante. Indiscutivelmente hoje um dos nomes mais 
COTADOS na bolsa de apostas na formação de chapas, para o 
ano que vem.

CADEIRANTE ENTRE SOUTO E GUEDES

Enquanto CADEIRANTE garante que disputará mais uma 
eleição para vereador e daqui 2 anos, tentará uma eleição para 
Federal. Por fora nós bastidores, o pré-candidato do PT, PAULO 
GUEDES, sonha em tê-lo como candidato a vice em sua chapa, 
na SUCESSÃO MUNICIPAL. GUEDES propõe, se eleito, apoiá-lo 
para federal em 2026. A pergunta que não quer calar: CADEI-
RANTE ficará com o forte grupo de SOUTO ou irá para os braços 
de GUEDES? Só o tempo dirá.

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA DO AC E 
AÇÕES DE SEGURANÇA

Em boa hora a nova VEREADORA JULINHA DA PASTORAL, 
juntamente com a Câmara Municipal, vereadores e autoridades, 
além da importante participação da comunidade, promoverá, 
nesta quarta-feira, uma importante audiência pública, objeti-
vando discutir A REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA DR. João ALVES e 
Ações de segurança no entorno da Escola Estadual GONÇALVES 
CHAVES. Nesta praça está localizada o glorioso AUTOMÓVEL 
CLUBE DE MONTES CLAROS, que vem enfrentando, há um 
bom tempo, seríssimos problemas. A presença e participação da 
comunidade é de extrema importância.

MONTES CLAROS NA SAPUCAÍ

OS 40 anos do sambódromo DARCY RIBEIRO, ano que vem 
na Marquês de SAPUCAÍ, certamente vão dar muito o que falar. 
Com o enredo UM CÉU DE FITAS, a escola de samba Acadê-
micos de NITERÓI anunciou que os Catopês de MONTES CLA-
ROS serão enredo da agremiação no Carnaval do Rio, na SÉRIE 
OURO. O carnavalesco da escola TIAGO MARTINS é uma das 
grandes revelações da nova geração do Carnaval Carioca e deve-
rá aterrizar aqui na capital do Norte do Estado esta semana. Os 
desfiles da SÉRIE OURO são de altíssimo nível e transmitidos ao 
vivo pela Rede Bandeirantes de TV. Para se ter uma ideia, escolas 
de samba tradicionais como IMPÉRIO SERRANO,  Estácio de Sá 
e outras, estão neste grupo, que desfila na sexta e sábado, em 
busca do grupo de elite. Em Montes Claros, grandes nomes do 
circuito vip e cultural deveram desfilar nesta agremiação.

AS QUENTES DE JJ

MÁQUINAS IRÃO RASGAR AS ESTRADAS, 
GARANTE GUILHERME GUIMARÃES!

MOBILIDADE RURAL E 
SHOW DE OBRAS

Localizado a cerca de 60 quilômetros do Centro da capital 

do Norte do Estado, o distrito de PANORÂMICA, antiga VIS-

TA ALEGRE, faz história. Criado em 1976, na administração 

do ex-prefeito Moacir LOPES, em 13 de Maio daquele ano, 

um dos mais belos distritos de MONTES CLAROS carrega a 

boa fama de religiosidade e fé verdadeiro cenário de devo-

ção em julho, por ocasião dos festejos tradicionais de Bom 

JESUS e NOSSA SENHORA. Majoritária em PANORÂMICA, 

a vereadora do UNIÃO BRASIL, GRAÇA DA CASA DO MO-

TOR, foi uma perfeita anfitriã, numa super festa por ocasião 

da assinatura da ordem de serviço de asfaltamento, da BR-

135, ao distrito de PANORÂMICA (VISTA ALEGRE).

PANORÂMICA é um dos distritos que mais crescem na 

terrinha de JJ. Na última sexta-feira (28 de ABRIL) verea-

dores, secretários municipais, artistas, imprensa, comuni-

dade, líderes comunitários e o consagrado vice-prefeito de 

MONTES CLAROS, agitaram o circuito rural. Vereador não 

faz obra, mas se tem vontade política como a vereadora do 

UNIÃO BRASIL, GRAÇA DA CASA DO MOTOR, O cenário 

muda e graças ao seu empenho, as coisas acontecem. A ve-

readora, principal liderança da zona rural e a prefeitura 

através da grande administração do prefeito HUMBERTO 

SOUTO, colocaram a encantadora PANORÂMICA, na rota 

da mobilidade Rural. Na tabelinha entre a vereadora Gra-

ça e a administração de SOUTO, quem ganhou foi o distri-

to. Nas benfeitorias estão, reforma do cemitério histórico, 

pavimentação de ruas, reforma de estradas, revitalização 

de pontes e mata burros e a construção de uma passagem 

molhada. Sobre o início das obras do asfalto, o vice-prefeito 

que não para GUILHERME GUIMARÃES, disparou, tranqui-

lizando a vereadora GRAÇA e a comunidade, TODOS SA-

BEM QUE MONTES CLAROS virou um canteiro de obras. 

Por isto, a expectativa de é que em 30 dias, as máquinas co-

meçem a rasgar as estradas.

Uma dobradinha que está dando muito o quê falar na 

zona rural de MONTES CLAROS, o vice-prefeito de MON-

TES CLAROS, GUILHERME GUIMARÃES e a vereadora 

GRAÇA DA CASA DO MOTOR.

Brilhando há mais de 15 anos no comando do cerimonial 

da prefeitura de MONTES CLAROS, GLAUCIA LADEIA dá 

um verdadeiro Show de competência no setor. APLAUSOS 

para está guerreira e competente PROFISSIONAL que vem 

sendo elogiadíssima e aplaudida pela sua atuação de exce-

lência.

Uma grande estrela que foi brilhar no céu, Maria Lúcia 

DRUMMOND FROTA MACHADO, educadora que deu luz 

ao ensino, estilista e profissional da engenharia de moda; 

por sinal foi uma das pioneiras na produção de belíssimas 

roupas de couros, no Rotary realizou um belo trabalho nos 

intercâmbios, criou uniformes escolares e bandeiras para as 

escolas de samba de Moc e BRASÍLIA DE MINAS. Formou 

com o inesquecível Walter Linhares, um dos mais vitoriosos 

casais no circuito empresarial. Tudo que se disser sobre ela, 

é pouco diante da sua Grandeza. Uma mulher como Lucia, 

não morre nunca!

O queridíssimo casal vip, Maluf e sua encantadora espo-

sa Ritinha MALUF, em noite de festa.

Aqui estamos na famosa feirinha SÃO JOSÉ, com o gran-

de cantor Hélio da banda Boca de Sino e Rita CRISTINA, que 

promete mais novidades na feira.

Uma mulher fantástica, vencedora e adorável, além de ser 

guerreira da superação e detentora de uma luz maior que 

ilumina seus caminhos, aqui com o lindo filho Gabriel, neste 

mês de maio, onde mostra ser uma mãe adorável e cheia de 

fé.
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Carlos Viana é o melhor parlamentar Carlos Viana é o melhor parlamentar 
de MG, de acordo com Portal Ranking de MG, de acordo com Portal Ranking 
dos Políticosdos Políticos

Público da palestra do Pr. Cláudio Duarte Público da palestra do Pr. Cláudio Duarte 
em Montes Claros reclama da organização em Montes Claros reclama da organização 
do evento do evento 

FLAM faz oficina sobre o FLAM faz oficina sobre o 
processo criativoprocesso criativo

O Portal Ranking dos Políticos divulgou 
o ranking dos melhores parlamentares no 
Congresso Nacional. O senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) é o primeiro colocado, entre 
os 53 deputados e 3 senadores mineiros. O 
Ranking leva em conta as posições e votações 
de projetos de interesse nacional, a econo-
mia das verbas públicas e não ter nenhum 
processo judicial.

O senador Carlos Viana agradeceu aos mi-
neiros por mais este prêmio. “Essa conquista 
é de todos vocês de Minas Gerais. Esse prê-
mio mostra que estamos no caminho certo. 
Vim para a política para melhorar a vida de 
todos mineiros e brasileiros.”, disse Viana.

ATUAÇÃO | Nesses 4 anos e 4 meses 

como senador da República, Viana já apre-
sentou mais de 36 projetos, sendo que 7 já 
foram aprovados, e relatou cerca de 60 pro-
postas de importância ao país. 

Além do trabalho em legislar, o senador já 
destinou mais de R$ 240 milhões em emen-
das individuais às cidades mineiras para in-
vestimentos em saúde, educação, segurança, 
desenvolvimento regional, agricultura e ou-
tras áreas.

Citando alguns exemplos na área da 
saúde é possível destacar a construção da 
UBS em Uberlândia, a instalação da UTI Pe-
diátrica em Varginha, a instalação do cen-
tro de hemodiálise em Minas Novas, entre 
outras dezenas de ações.

Na infraestrutura e desenvolvimento re-
gional vale destacar o trabalho de combate 
à seca no Norte de Minas e no Jequitinho-
nha; os recursos para que fosse viabilizado 
a concessão do Metrô de BH; o trabalho 
incansável para a melhoria das estradas fe-
derais que cortam Minas, como a BR-367, 
a BR-381; a expansão da Codevasf no es-
tado; o aumento dos recursos da Sudene; 
o desenvolvimento da apicultura; entre 
outras centenas de ações diretas e indire-
tas para a melhoria da vida dos mineiros e 
brasileiros.

O ranking completo de Minas Gerais e 
dos demais estados pode ser acessado no 
site: https://www.politicos.org.br/Ranking.

O festival literário dos autores 
montesclarenses prossegue hoje 
com realização da oficina “(Des) 
Propósitos Literários: do pro-
cesso criativo à pós-publicação”. 
Amanhã (4), serão duas oficinas: 
“O Tempo Tece Memórias” e “Li-
vro: inventar, editar e ler”. Na 
sexta-feira (5), será a vez de “In-
trodução à escrita de roteiros” 
e, no dia seguinte, “Um segredo 

só é segredo se você contar para 
alguém”. O FLAM teve início on-
tem, com todas as atividades no 
centro cultural o 2º Festival Lite-
rário do Autor Montes-clarense. 
O evento é uma iniciativa da Aca-
demia Montes-clarense de Letras 
e da Academia Feminina de Letras 
de Montes Claros com apoio da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes).

A participação da Universidade 
no Festival se dará por meio da 
Editora Unimontes e do Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sen-
su em Letras/Estudos Literários 
(PPGL/EL), além dos seus profes-
sores e acadêmicos Durante o 2º 
FLAM serão expostos para a ven-
da 13 livros de autores regionais, 
lançados pela Editora Unimontes, 
que, na quinta-feira (4) à noite, 

dentro da programação, promo-
verá uma mesa-redonda sobre o 
processo de publicação de livros.

A professora Ana Elisa Ribeiro, 
do Centro Federal de Educação 
Tecnológica de Minas Gerais (CE-
FET-MG), vai proferir a palestra 
sobre o tema “Livros: inventar, 
editar e ler”. A mediadora será a 
diretora da Editora Unimontes, 
professora Maria Clara Maciel.

Responsabilidade nas votações e transparência são alguns dos critérios 
do ranking

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

LUANA OLIVEIRA

Grande parte do público que 
se fez presente no Parque de 
Exposições João Alencar Athay-
de, em Montes Claros, na noite 
do último sábado (29/4) - para 
assistir à palestra do Pr. Cláudio 
Duarte - tem reclamado veemen-
temente da empresa responsável 
pela organização do evento. A 
principal reclamação é de que, 
desconsiderando as previsões 
meteorológicas e as chuvas que 
têm caído na cidade, o evento foi 
programado para acontecer a céu 
aberto, não tendo o suporte ne-
cessário para o público, e fazen-
do com que muitos não acompa-
nhassem a palestra até o seu final.   
Nas redes sociais da empresa res-
ponsável pela organização, várias 

pessoas que compraram os in-
gressos se manifestaram.

 Um comentário diz: “me des-
locar 250 km, pagar hospedagem, 
pagar estacionamento, pagar ali-
mentação, pagar para participar 
de um evento, que era um sonho, 
e infelizmente foi muito frustran-
te (para não dizer outra coisa). 
Ali, louvável foi só a atitude do Pr., 
em dizer que a programação ocor-
reu normalmente. É subestimar 
nossa inteligência, mais uma vez. 
Era visível o desconforto do pales-
trante [...] Vale ressaltar a indife-
rença da Solanum, que nem um 
pedido de desculpas fez ao final 
do evento, ali no palco mesmo”. 
Em outra postagem, é possível ler: 
“no dia anterior, fomos a um espe-

táculo no Centro de Convenções 
do próprio Parque de Exposições, 
um evento perfeito, impecável no 
ambiente fechado de lá, com pra-
ça de alimentação também, todo 
organizado! Inclusive, recomen-
do. Achei que também seria ali, 
quando vi que era no ambiente 
aberto e previsão de chuva para 
o dia, já pensei: misericórdia”, re-
lata outra participante do evento. 
Outra postagem contestou: “[...] 
a chuva não foi o problema, 
muito menos a maioria ter fica-
do [no parque]! Vão estudar, se 
especializar!!! E parar de pensar 
só em dinheiro!! Montes Cla-
ros já sediou vários palestrantes 
tão bons quanto ele, mas em 
locais adequados e boa pres-

tação de serviço”, desabafou.  
E ainda, em outro comentário, 
o questionamento: “a pergun-
ta é, o novo evento acontecerá 
porque o pastor Claudio foi ex-
tremamente profissional e teve 
empatia para com todos ali… 
E vocês, @solanumoficial, irão 
cobrar os ingressos novamen-
te? Porque foi um fiasco a falta 
de profissionalismo de vocês”. 
Por fim, uma advogada se mani-
festou através de um comentário: 
“pessoal, sou advogada e estive 
no evento. Total descaso com 
todos nós! Além do reembolso, 
podemos solicitar indenização!”, 
afirmou a especialista, que ainda 
sugeriu uma ação coletiva contra 
a empresa organizadora. 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem é preso após matar Homem é preso após matar 
cunhado com golpes de cunhado com golpes de 
faca em Indaiabirafaca em Indaiabira

Motorista embriagado derruba poste Motorista embriagado derruba poste 
após colisão na área central de Montes após colisão na área central de Montes 
ClarosClaros

Homem é atingido por tiros dentro de Homem é atingido por tiros dentro de 
casa em Montes Claroscasa em Montes Claros

Homem morre afogado Homem morre afogado 
em lagoa na zona rural de em lagoa na zona rural de 
BocaiuvaBocaiuva

Na zona rural de Indaiabira, um 
homem, de 41 anos, foi preso em 
flagrante depois matar o cunhado a 
facadas. De acordo com a Polícia Mi-
litar, o crime aconteceu devido a um 
desentendimento na casa da própria 
vítima, que morreu no local após ser 
atingido na região do tórax.

O suspeito fugiu logo depois do 
crime, mas foi localizado pela polícia 
trancado dentro de um quarto na 
própria casa. Conforme a PM, o indi-
víduo ofereceu resistência à prisão e 
foi preciso contê-lo com técnicas de 
algemação.

O homem contou à polícia que a 

motivação do homicídio se deve a atri-
tos frequentes entre ele e o cunhado. 
Ainda segundo o suspeito, os dois se 
desentenderam enquanto ele conver-
sava com a irmã e a vítima teria tenta-
do agredi-lo com uma cadeira.

No entanto, a esposa da vítima 
contou aos policiais que estava no 

banho quando notou a chegada do 
irmão na casa, e em seguida, teria es-
cutado gritos de socorro e encontrou 
o marido ferido. A polícia apreendeu a 
faca utilizada no crime e o homem foi 
preso em flagrante. Ele foi conduzido 
à delegacia de Polícia Civil de Taiobei-
ras.

Na madrugada dessa terça-feira (2), um motorista em-
briagado, de 33 anos, colidiu contra um poste de ilumi-
nação pública no Centro de Montes Claros. O acidente 
foi registrado por imagens de circuito de segurança do 
local.

Segundo a polícia, o homem seguia pela Rua Lafetá 
e relatou que manuseava o celular no momento em que 
perdeu o controle da direção e atingiu o poste, além da 
placa de sinalização. Com o impacto da batida, o poste 
caiu em cima do carro. 

Após o acidente, o motorista saiu sozinho do veículo. 
Ele apresentava escoriações e recusou atendimento mé-
dico. A PM informou que o condutor demonstrava claros 
sinais visíveis de embriaguez, como hálito etílico, olhos 
avermelhados, fala desconexa e andar cambaleante. O 
homem negou a realização do teste do etilômetro e foi 
conduzido para a delegacia de Polícia Civil. O veículo foi 
removido fim da manhã de terça e o local foi isolado para 
a retirada do poste. 

Na noite dessa segunda-feira (1), 
um homem, de 27 anos, foi atingido 
por tiros dentro de uma casa no bair-
ro Santa Cecília, em Montes Claros. A 
suspeita é que ele tenha sido vítima 

por engano.
De acordo com a polícia, teste-

munhas relataram que dois indivídu-
os que estavam em uma motocicleta 
entraram na casa atirando. A vítima 

foi atingida com disparos no tórax e 
na perna. Familiares o socorreram e 
o levaram para um hospital da cida-
de. A assessoria da instituição infor-
mou nessa terça-feira, que o estado 

de saúde do paciente se encontrava 
estável.

A Polícia Militar foi informada de 
que o alvo dos tiros seria um outro 
homem, de 32 anos, que conseguiu 

fugir pulando os muros de residên-
cias vizinhas. A PM ainda soube por 
testemunhas que a motivação do 
crime seria um acerto de contas re-
ferente ao tráfico de drogas. 

A equipe policial recolheu três 
cápsulas de pistola 9 mm, 11 cápsu-
las e três projéteis de calibre 380, en-
contradas no local do crime. O caso 
será investigado pela Polícia Civil.

Na tarde de segunda-feira (1º), 
um homem, de 35 anos, morreu 
depois de se afogar enquanto na-
dava em uma lagoa, na zona rural 
de Bocaiuva. Conforme o Corpo 
de Bombeiros, a vítima era mora-
dor do município e estava em um 

momento de lazer com um grupo 
de amigos.

Segundo o sargento Mauricio 
Mauro Diniz Sarmento, que atuou 
na ocorrência, a vítima resolveu na-
dar enquanto alguns amigos pesca-
vam e faziam churrasco, às margens 

da lagoa. Após nadar uma distância 
de aproximadamente quarenta me-
tros, o homem veio a submergir 
não retornando à superfície.

O militar explicou que a cau-
sa do acidente pode ter sido um 
mal-estar. O resgate foi feito por 

uma guarnição composta de três 
bombeiros e um barco cedido pela 
Polícia Militar de Meio Ambiente. 
Após a ação que durou cerca de 
duas horas, o corpo da vítima foi 
encaminhado aos cuidados de uma 
funerária.
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GIRLENO ALENCAR

A Associação Presente de Apoio 

a Pacientes com Câncer – Padre 
Tiãozinho conseguiu captar R$ 
391.242,44 de doações da Com-

panhia Energética de Minas Gerais 
(Cemig) a ser aplicado no Custeio 
de Despesas Operacionais da As-

Nesta terça-feira (2), a Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros iniciou o repasse 
da quinta remessa de vacinas aos 
54 municípios que compõem a sua 
área de atuação, para continuidade 
da 25ª Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Gripe Influenza. 
Ao todo são 55.890 doses de imu-
nizantes destinados à aplicação em 
idosos a partir de 60 anos; trabalha-
dores da saúde; crianças com idade 
entre 6 meses e 6 anos; gestantes; 
puérperas e povos indígenas.

Também estão entre os públicos 

prioritários de vacinação professo-
res; pessoas com comorbidades; 
pessoas com deficiência permanen-
te; caminhoneiros; trabalhadores 
do transporte coletivo rodoviário 
urbano e de longo percurso; traba-
lhadores portuários; profissionais 
das forças de segurança, salvamen-
to e das forças armadas; funcio-
nários do sistema de privação de 
liberdade; população privada de 
liberdade com mais de 18 anos de 
idade; adolescentes e jovens que 
cumprem medidas socioeducativas.

Com a entrega da quinta remes-

Associação presente Associação presente 
capta R$ 391 mil para capta R$ 391 mil para 
oncologiaoncologia

Municípios da Regional de Municípios da Regional de 
Montes Claros ampliam Montes Claros ampliam 
cobertura da vacinação cobertura da vacinação 
contra a gripecontra a gripe

Montes Claros conta agora com uma nova opção para quem 
quiser adquirir seu imóvel através da intermediação imobiliária; 
além do mais a RR&Xavier consultoria imobiliária trabalha com 
avaliações imobiliárias, escrituras, contratos, recibos, receita 
federal,  Projetos, Legalização de obras em geral. A RR&Xavier 
consta com os seguintes profissionais: Rafael Ribeiro, Gestor Pú-
blico, Consultor Empresarial, Corretor de Imóveis, Perito Avalia-
dor, com experiência de 8 anos no mercado imobiliário, CRECI: 
34670 e CNAI: 32603, Magno Junior, Corretor de Imóveis, Docu-
mentalista Imobiliário, Graduando em Engenharia Civil com 12 
anos de experiência no mercado, CRECI 25536, segundo Rafael 
Ribeiro, o trabalho da RR&Xavier tem como princípios norteado-
res do seu trabalho: “ Tradição, Ética, Eficiência, Transparência 
e celeridade”; Magno Junior complementa: “ Somos um sistema 
humanizado que oferecerá ao nosso cliente toda segurança nos 
nossos serviços.” A RR&Xavier fica localizada na Rua Visconde de 
Ouro Preto, 171, na sala 07, em Montes Claros – MG.

Logo logo, teremos uma nova dentista no mercado de 
Montes Claros, Bianca Ramos, ela que é a esposa do Lu-
cas Lupo e minha nora. Na foto ela está ladeada pela 
família.

Dicas 

·Saúde: Faça o que os outros gostam. Tão impor-
tante quanto socializar e fazer o que gosta, mostre compa-
nheirismo e consideração pelas pessoas que ama ao fazer 
o que elas gostam e compartilhar um pouco dos interes-
ses delas. Seja para o marido, esposa, filhos, irmãos ou 
afins, dedique um pouco de si a quem está por perto e 
aproveite mais a vida.

· Motivacional: “Não há sucesso sem grandes priva-
ções.” de Sófocles

· Livro: Ouse Fazer o Bem, Se Divertir, Ganhar Di-
nheiro de Richard Branson

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC

sociação. O Conselho Municipal 
do Idoso através da resolução nº 
09/2023 aprovou o plano de traba-
lho durante a 46ª Reunião Ordiná-
ria. 

A Associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer - Padre 
Tiãozinho é uma organização não 
governamental, filantrópica, que 
tem como Missão ‘Promover assis-
tência, cuidado e amparo a jovens, 
adultos e idosos carentes com cân-
cer e atuar na prevenção e diagnós-
tico precoce da doença’.

Desde a sua fundação em junho 
de 2004, a Associação Presente já 
ajudou mais de 25 mil pessoas. A 
atuação da Associação Presente é 
de assistência social e está associa-
da ao atendimento do público na 
área da saúde, fomentando a digni-
dade aos acometidos pelo câncer e 
que vivem em risco de vulnerabili-
dade socioeconômica, oferecendo 
acolhimento, alojamento, alimen-
tação, transporte, assistência social, 
jurídica, espiritual, entre outras. 

sa de vacinas, a SRS contabilizará o 
repasse de 223.990 doses de imu-
nizantes às secretarias municipais 
de saúde. Neste novo repasse, os 
municípios que receberam a maior 
quantidade de vacinas foram: Mon-
tes Claros (19.470 doses); Janaúba 
(3.490); Bocaiúva (2.500); Salinas 
(2.210); Porteirinha (2.010); Jaíba 
(1.670); Espinosa (1.560); Cora-
ção de Jesus (1.480); Rio Pardo 
de Minas (1.460); Francisco Sá 
(1.330); Taiobeiras (1.690); Monte 
Azul (1.250) e São João do Paraíso 
(1.090).

COBERTURA VACINAL

Na terça-feira, nos 54 municí-
pios da área de atuação da SRS, a 
cobertura vacinal contra a gripe 
chegou a 20,54% do público prio-
ritário definido pelo Ministério da 
Saúde. As localidades que apresen-
tam maiores percentuais de pes-
soas já vacinadas são: Engenheiro 
Navarro (55,67%); Santa Cruz 
de Salinas (53,50%); Guaraciama 

(52,69%); Olhos D´Água (47,56%) 
e São João da Lagoa (46,81%).

A estimativa é de que, na área 
de atuação da SRS Montes Claros, 
413.810 pessoas devem ser vacina-
das contra a gripe. A meta é de que 
a Campanha, iniciada dia 3 de abril, 
alcance até 31 de maio, no mínimo 
90% do público alvo.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes reforça a necessidade dos 
municípios registrarem diariamente 
os dados de vacinação no Sistema 
Nacional de Informações do Pro-
grama Nacional de Imunizações 
(SIPNI), a fim de que a SES-MG 
e o Ministério da Saúde tenham 
condições de acompanhar a evo-
lução da campanha de imuniza-
ção. 

Além disso, frisa a coordena-
dora, “é importante que as pes-
soas que compõem os públicos 
alvos de vacinação compareçam 
às unidades de saúde o quanto 
antes, evitando deixar para serem 
imunizadas nos últimos dias da 
campanha. Quanto mais cedo as 
pessoas puderem se vacinar me-
lhor, evitando, assim, que tenham 
a saúde prejudicada em virtude 
da transmissão da síndrome res-
piratória aguda grave ser mais fre-
quente nesta época do ano, quan-
do há transição do outono para o 
inverno”, alerta Agna Menezes.

MENINGITE

A Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
decidiu prorrogar até 30 de julho 
a vacinação contra a meningite de 
pessoas com idade a partir de 16 
anos. A imunização continuará até a 
disponibilidade de doses nos muni-
cípios, contemplando pessoas ain-
da não vacinadas contra a doença. 

A enfermeira e referência técnica 
da Rede de Frio da Superintendên-
cia Regional de Saúde, Angra Ca-
mila Alves Pereira Andrade, alerta 
os municípios que a ampliação da 
vacinação para a população em ge-
ral não pode impactar a oferta da 
vacina de rotina na população com 
idade inferior a 16 anos, conforme 
é definido pelo Calendário Nacio-
nal de Vacinação do Programa Na-
cional de Imunizações coordenado 
pelo Ministério da Saúde. (Ascom 
SES-MG)
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Gaspar se surpreende com a manchete da Gazeta. Neiva se preocupa com Marê. Jú-
lio e Verônica ficam indignados com a matéria contra Marê. Orlando se enfurece ao ver 
o jornal e acaba preso depois de confrontar Turíbio. Marê se surpreende ao saber que 
sua vaga na Companhia Ferroviária foi recusada. Albuquerque é hostil com Orlando. 
Popó avisa a Júlio da prisão do médico. Gilda comenta com Ítalo que pretende acabar 
com as parcerias que Marê conseguiu para o Hotel. Marê vê a manchete da Gazeta e fica 

arrasada. Lívia conta para Marê sobre a prisão de Orlando. Gilda instrui Turíbio a mentir em seu depoimento. Marê e 
Marcelino tentam animar Orlando. Ione decide ir à delegacia, depois de falar com Gilda. Gilda paga a fiança de Orlando.

Ben e Lumiar acabam discutindo. Sol comenta com Ben sobre seu passado. Fred 
revela a Jenifer que gosta de ver Rafa com Kate. Kate pede Rafa em namoro. Lui se 
prepara para uma entrevista internacional, e Sol fica orgulhosa. Marcos se encanta 
com Wilma, e a convida para sair. Hugo discute com Kate ao vê-la com Rafa, que 
começa a passar mal. Sol e Lui namoram. Dora revela para Ben sobre sua doença e 
pede que ele a ajude a falar com Lumiar. Marcos e Wilma se beijam. Sol e Lui implo-
ram que Érika não divulgue nada sobre o romance dos dois. Ben conta para Lumiar 

sobre a doença de Dora.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Cidália desiste de visitar Chiara. Dina avisa a Chiara que Guerra mandou refor-
mar o quarto que era de Tonho para o bebê. Brisa mostra a Oto o teste positivo de 
gravidez. Núbia liga para Rose a fim de saber informações sobre Brisa. Oto convida 
Dante para ser padrinho de seu filho. Juliana explica a Brisa que o Juiz precisa de 
informações técnicas para reavaliar o caso do seu DNA. Brisa descobre que espera 
uma menina. Stenio avisa a Helô que conseguiu a libertação de Moretti. 

Tânia diz a Luca que vai ficar escondida no estúdio da Luc4Tech. Pinóquio mexe nas 
coisas de Otto para tentar achar fórmula e virar um menino de verdade. Sara impede, 
mas aconselha Pinóquio. Poliana questiona Éric sobre o motivo de ele ter falado com 
ela sobre a aposta. Éric afirma que ainda gosta dela e não queria vê-la com João. Luca 
anuncia aos funcionários que o estúdio da empresa está fechado para dedetização, mas 
tudo não passa de um plano para acobertar Tânia. Poliana fala a João que o que ele fez 

não o define, mas que não quer namorar com o amigo.

Neymar, Anitta ou Gisele Bündchen? 
Qual brasileiro famoso mundialmente é 
o mais rico?

O drama vivido por Sheron Menezzes é 
algo que nenhuma família espera passar

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Gisele Bündchen, Neymar e Anit-
ta são referências em suas áreas e 
acumulam fortunas que ultrapassam 
nove dígitos - em dólar! Confira.

Personalidades brasileiras têm se 
destacado cada vez mais no cenário 
global. Como exemplos concretos, 
podemos citar Anitta, dona da mú-
sica mais executada do mundo em 
março de 2022, Gisele Bündchen, 
uma das modelos mais prestigiadas 
da história, e Neymar, a transferência 
mais cara da história do futebol. Mas, 
afinal, qual dos três é o mais rico?

Segundo levantamento da versão 
mexicana da revista Forbes, Anitta é 

dona de uma fortuna estimada em 
100 milhões de dólares, o equivalen-
te a R$ 504 milhões na atual cotação. 
Gisele tem um patrimônio estimado 
em 400 milhões de dólares, segundo 
o site Celebrity Net Worth. O valor 
equivale a R$ 2 bilhões na moeda 
brasileira. Já Neymar, de acordo com 
a Forbes, é dono de uma fortuna 
de 200 milhões de dólares; ou R$ 1 
bilhão na atual cotação. Portanto, a 
modelo é a mais rica entre os três.

ANITTA, NEYMAR E GISELE BÜN-
DCHEN FATURAM ALTO EM SUAS 
ÁREAS

O fato é que, independente do 

Irmão da atriz de ‘Vai Na Fé’, 
Draiton Mancilha de Menezes foi 
preso em dezembro do ano pas-
sado por tráfico de drogas. Saiba 
detalhes.

Sheron Menezzes está brilhan-
do como protagonista de “Vai Na 
Fé”, o mais novo fenômeno das 
19h, mas poucos sabem que, por 
trás das câmeras, ela vive um gra-
ve problema familiar. O irmão da 
atriz, Draiton Mancilha de Mene-
zes, foi preso em dezembro do 
ano passado por tráfico de drogas. 
A informação foi revelada pelo co-
lunista Leo Dias, do Metrópoles.

O irmão de Sheron foi preso 
em flagrante durante uma ope-
ração do Departamento Estadu-
al de Prevenção e Repressão ao 
Narcotráfico (Denarc). Através de 
uma denúncia anônima, policiais 

civis de Porto Alegre descobriram 
que Draiton sairia do condomínio 
onde morava para fazer uma entre-
ga de drogas.

Ao tentar sair do condomínio, 
Draiton foi abordado por policiais, 
que encontraram com ele cinco 
porções de cocaína e uma pistola 
9 mm. No apartamento do irmão 
de Sheron, foram encontradas 65 
munições de calibre 9mm, uma 
balança, 797 gramas de maconha e 
50 gramas de cocaína, quantidade 
que não configura uso pessoal.

IRMÃO DE SHERON MENEZ-
ZES JÁ TINHA ENVOLVIMENTO 
COM TRÁFICO DE DROGAS

Com o flagrante, Draiton e 
mais um homem encontrado em 
seu apartamento foram presos 
preventivamente. Ainda de acor-

do com informações reveladas 
por Leo Dias, o irmão de Sheron 
é reincidente no crime de tráfico 
de drogas e tem cinco processos 
em andamento pelo mesmo delito.

A reincidência foi um dos moti-
vos pelos quais o Tribunal de Justi-
ça do Rio Grande do Sul não con-
cedeu habeas corpus a Draiton. A 
defesa dele também alegou que as 
drogas encontradas no apartamen-
to eram para uso pessoal, algo que 
mostrou ser improvável por conta 
da grande quantidade.

Segundo Leo Dias, a defesa da 
dupla recorreu ao Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), mas o trâ-
mite ainda não foi julgado e eles 
permanecem presos. Procurada, a 
assessoria de imprensa de Sheron 
Menezzes disse que ela não vai co-
mentar o assunto.

ranking, os três faturam alto e se tor-
naram referência em suas respectivas 
áreas. Gisele foi a modelo mais bem 
paga durante 14 anos. Em 2016, o 
último ano em que esteve no topo 
desta lista, a gaúcha faturou US$ 30,5 
milhões. Vale lembrar que ela se apo-
sentou das passarelas um ano antes.

Neymar apareceu em quarto 
lugar na lista dos atletas mais bem 
pagos do mundo, perdendo apenas 
para Lionel Messi, o ídolo do bas-
quete LeBron James e Cristiano Ro-
naldo. No período de maio de 2021 
a maio de 2022, o brasileiro faturou 
95 milhões de dólares, quase R$ 479 
milhões na atual cotação.

Já Anitta tem uma das agendas 
mais disputadas do Brasil e tem 
se expandido cada vez mais para o 
mercado internacional. Um show da 
poderosa no país não custa menos 
de R$ 500 mil. Segundo o colunista 
Ricardo Feltrin, em 2018, ela cobrava 
até R$ 4,5 milhões para campanhas 
publicitárias nacionais. A expectativa 
é que esse valor tenha aumentado, 
visto que nos últimos cinco anos, a 
poderosa se tornou uma artista de 
renome global.
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Cruzeiro e Grêmio se enfrenta-
rão pelas oitavas de final da Copa 
do Brasil. Além da vaga na fase se-
guinte da competição, as duas equi-
pes terão um embate particular. O 
quarto duelo no mata-mata colo-
cará à prova a vantagem do clube 
mineiro, que é o maior campeão do 
torneio nacional, com seis títulos, 
seguido pelos gaúchos, com cinco. 

No retrospecto do confronto 
dos maiores ‘copeiros’ da competi-
ção, a Raposa tem melhor aprovei-
tamento: avançou em duas oportu-
nidades e foi eliminada em outra. 

A história começou na Copa do 
Brasil de 1993, quando o Cruzeiro 
bateu o Grêmio na grande final e 
levantou o troféu (0 a 0 na ida, no 
Estádio Olímpico, em Porto Ale-
gre-RS, e 2 a 1, no Mineirão, em 
Belo Horizonte). Roberto Gaúcho 
e Cleison marcaram para os estre-
lados, enquanto Pingo descontou 
para os tricolores.

Já em 2016, o Grêmio levou a 
melhor no segundo encontro. Os 
gaúchos venceram por 2 a 0 na ida 

das semifinais, na capital mineira, 
com gols de Luan e Douglas. O 
jogo da volta acabou empatado 
por 0 a 0, na Arena. 

Naquela temporada, o Tricolor 
avançou à final, derrotou o Atléti-
co e levantou o seu quinto troféu. 
À época, a conquista o transfor-
mou no maior campeão da Copa 
do Brasil, seguido pelo Cruzeiro 
com quatro. 

Em 2017, o clube celeste se 
‘vingou’. Também na semifinal, 
então comandado por Mano Me-
nezes, o Cruzeiro perdeu para o 
Grêmio por 1 a 0 na ida, fora de 
casa, e venceu a volta pelo mesmo 
placar, com o Gigante da Pampu-
lha lotado. Hudson marcou no 
tempo regulamentar.

O time celeste avançou à final 
ao bater o adversário na disputa 
por pênaltis - Thiago Neves foi o 
autor do último tento. Na grande 
decisão, o Cruzeiro derrotou o 
Flamengo para conquistar o penta-
campeonato. O hexa veio em 2018, 
sobre o Corinthians. 

 Histórico de Cruzeiro x Grêmio 
na Copa do Brasil 

 
1993 – Final: Grêmio 0 a 0 Cru-

zeiro (Olímpico); Cruzeiro 2 a 1 
Grêmio (Mineirão) - Roberto Gaú-
cho e Cleison; Pingo. 2016 – Semi-
final: Grêmio 0 a 0 Cruzeiro (Arena 
do Grêmio); Cruzeiro 0 a 2 Grêmio 
(Mineirão) - Luan e Douglas. 2017 
– Semifinal: Cruzeiro 1 (3) a (2) 
0 Grêmio (Mineirão) – Hudson; 
Grêmio 1 a 0 Cruzeiro (Arena do 
Grêmio) - Lucas Barrios. Títulos do 
Cruzeiro na Copa do Brasil: 1993, 
1996, 2000, 2003, 2017 e 2018; tí-
tulos do Grêmio na Copa do Brasil: 
1989, 1994, 1997, 2001 e 2016.

Quando será Cruzeiro x Grêmio

Cruzeiro e Grêmio se enfren-
tarão nas semanas do dia 17 e 30 
de maio. O sorteio realizado pela 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) nessa terça-feira (2) definiu 
que o clube celeste decidirá em 
casa. (Superesportes)

Ex-Cruzeiro, o atacante Hernán 
Barcos estabeleceu meta ousada 
para o Alianza Lima no jogo contra 
o Atlético, pela fase de grupos da 
Copa Libertadores. A partida será 
disputada nesta quarta-feira (3), às 
21h30, no Independência. “Quere-
mos os três pontos, mas o empate 
também seria importante”, disse o 
atacante do clube peruano.

O Alianza Lima viajou para Belo 
Horizonte, nessa segunda-feira (1), 
com elenco completo. O clube lide-
ra o Grupo G, com 4 pontos, assim 
como o Athletico-PR, segundo nos 

critérios de desempate. O Libertad 
tem três, enquanto o Galo ainda 
não pontuou.

Barcos virou reserva do time 
do técnico Guillermo Sandro, mas 
é considerado um dos líderes do 
elenco. Ele era titular até o ano pas-
sado, mas perdeu a vaga para o co-
lombiano Pablo Sabbag. O atacante 
argentino está no Alianza desde 
2021, somando 80 jogos e 31 gols.

JEJUM SUPERADO

O Alianza Lima venceu o Liber-

tad, por 2 a 1, no Paraguai, no dia 
20 de abril, e encerrou jejum de 11 
anos sem triunfo do clube perua-
no em partidas da Copa Liberta-
dores.

Até então, o último resultado 
favorável do Alianza na Libertado-
res havia sido em 2012, quando 
bateu o Nacional, do Uruguai, 
por 1 a 0, em 13 de março. Nos 11 
anos seguintes, os peruanos acu-
mularam seis empates e 24 derro-
tas - incluindo o 0 a 0 na estreia 
em 2023, contra o Athletico-PR, 
em Lima. (Superesportes)

O sorteio na sede da CBF, no 
Rio de Janeiro, nessa terça-feira 
(2), definiu o adversário do Atléti-
co nas oitavas de final da Copa do 
Brasil. O Galo enfrentará o Corin-
thians na próxima fase do torneio 
mata-mata. 

O alvinegro chega a esta fase 
do torneio após eliminar o Bra-

sil de Pelotas-RS. No jogo de ida, 
venceu de virada por 2 a 1 no Mi-
neirão.

Apesar da vitória, passou ‘su-
foco’ na volta e perdia por 1 a 0 
até os 44 minutos, quando Zara-
cho empatou a partida e garantiu a 
classificação alvinegra.

Os jogos desta etapa da Copa do 

Brasil estão marcados para as sema-
nas de 17 e 31 de maio. O primeiro 
jogo será com o mando do Galo, 
enquanto o Timão faz a partida de-
cisiva em casa. O Atlético já arreca-
dou R$ 5,4 milhões em premiação 
na competição em 2023 e busca 
outros R$ 4,3 milhões com possível 
avanço. (Superesportes)

O gramado do estádio Mineirão, 
em Belo Horizonte, ainda aparenta 
estar longe do ideal, com coloração 
amarelada. A administradora Minas 
Arena informou que o processo de re-
vitalização da grama estará finalizado 
até o dia 10 de maio, data da partida 

entre Cruzeiro e Fluminense, pelo 
Campeonato Brasileiro.

“O Mineirão iniciou no dia 23 o 
processo de revitalização do grama-
do, que consiste em um corte vertical 
e do plantio da grama de inverno. 
Esse período segue algumas etapas e 

é fundamental para garantir a quali-
dade do gramado ao longo dos jogos 
da temporada de 2023”, disse a Minas 
Arena, em nota.

A Minas Arena alega que é espera-
do essa mudança. “Durante a revitali-
zação, a grama tem seu aspecto visual 

“comprometido”, e até que a germi-
nação seja finalizada, não é aconse-
lhado o uso do gramado para não 
afetar as etapas do processo”, afirma.

O processo de manutenção da 
grama é dividido em dois momen-
tos: seis dias para germinação e 

quatro dias para o primeiro corte. 
“A técnica, conhecida como over-
seeding, consiste na aplicação de 
sementes do tipo ryegrass que, as-
sociada à grama bermuda celebra-
tion, melhora o aspecto visual e a 
densidade do campo neste período 

de temperaturas mais baixas”, disse 
a Minas Arena, em nota.

O Cruzeiro não joga no Mineirão 
desde o dia 6 de novembro de 2022. 
Na ocasião, a Raposa bateu o CSA por 
3 a 2 na 38ª e última rodada da Série 
B. (Superesportes)

O PSG impôs uma suspensão 
de duas semanas ao atacante Lio-
nel Messi, devido a uma viagem à 
Arábia Saudita realizada pelo jo-
gador sem a autorização do clu-
be. A informação foi divulgada 

pelo portal francês RMC Sports 
nessa terça-feira (2).

De acordo com a apuração do 
site, o argentino ficará fora dos 
jogos e dos treinos e não recebe-
rá salário nesse período. A ação 

de Messi é considerada “um erro 
grave internamente”.

A punição foi comunicada ao 
jogador nesta terça e entra em 
vigor imediatamente. O clube 
não fará nenhum outro comen-

tário sobre a sanção, segundo o 
portal.

A viagem de Messi, realizada 
no início desta semana, faz parte 
do seu contrato como embaixa-
dor de turismo da Arábia Saudita 

na candidatura do país à sede da 
Copa do Mundo de 2030.

O argentino foi duramente 
criticado pela torcida do PSG no 
último domingo (30), quando o 
clube foi derrotado por 3 a 1 pelo 

Lorient, em casa, pela 34ª rodada 
do Campeonato Francês. O resul-
tado coloca em risco a chance de 
título dos parisienses, que podem 
perdê-lo para o Olympique de 
Marselha. (Superesportes)

Cruzeiro e Grêmio terão encontro Cruzeiro e Grêmio terão encontro 
entre maiores campeões na Copa entre maiores campeões na Copa 
do Brasildo Brasil

Libertadores: Barcos estabelece Libertadores: Barcos estabelece 
meta ousada para jogo com Atléticometa ousada para jogo com Atlético

Mineirão justifica coloração do gramado por Mineirão justifica coloração do gramado por 
'processo de revitalização''processo de revitalização'

Messi é suspenso pelo PSG por causa de viagem, Messi é suspenso pelo PSG por causa de viagem, 
diz site francêsdiz site francês

Copa do Brasil: veja o Copa do Brasil: veja o 
adversário do Atlético adversário do Atlético 
nas oitavasnas oitavas
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DIFERENÇAS ABSURDAS- Muita gente optando em comprar pro-
dutos até de higiene doméstica pela INTERNET, devido à diferença 
nos preços. Sem contar os outros intens. Realmente, vale a pena con-
ferir, mas primeiramente ver se a mesma é CONFIÁVEL.

CÉSAR SOUTO realmente sabe comandar a noite, pois seus bar-
zinhos estão sempre superlotados e brevemente estará abrindo outro 
no Jardim São Luiz, que virou mesmo o point.

GOSTEI DE REVER no almoço de domingo no DUCA GOUMERT 
como sempre vários amigos com a família, inclusive em uma grande 
mesa, TONY DO GURY com Neide que casaram no final de semana 
uma neta e felizes vendo a família crescer.

O WHATSAPP finalmente permite usar a mesma conta do men-
sageiro em até quatro celulares. Em testes há algum tempo, a função 
que possibilita o uso de aparelhos secundários foi apresentada pelo 
CEO da Meta Mark Zuckerberg no Facebook nesta terça-feira (25). “A 
partir de hoje, você pode logar a mesma conta do WhatsApp em até 
quatro telefones”, escreveu o executivo.

E VOCÊ CONHECE o fenômeno “resenteeism”? O termo tem se 
espalhado pelo mundo corporativo e descreve o ato de manifestar 
infelicidade com o trabalho e, ainda assim, permanecer nele.

CONTINUA SENDO dos mais perigosos, a travessia do trevo em 
frente ao Parque Municipal e do Hipermercado Beagá. O movimento 
de automóveis ali é dos maiores, inclusive caminhões. E falando no 
PARQUE MUNICIPAL, fico impressionado como ele fica superlotado 
aos domingos. 

VAMOS CAMINHAR 

MUITA GENTE faz suas CAMINHADAS pelas avenidas e parques, mas por outro 
lado, existem muitos indo para o trabalho caminhando pelas ruas. Certíssimos, pois 
aqui em Moc, praticamente tudo é perto, inclusive o Shopping Center e centro comer-
cial. Com os preços absurdos dos COMBUSTIVEIS, temos que deixar nossos automó-
veis na garagem e economizar, usando somente para longas distâncias. No mais, como 
todos sabem, CAMINHAR FAZ BEM A SAÚDE e assim evitam o trânsito tumultuado e 
os motoqueiros mais afoitos que circulam entre os automóveis e até esquecem que a 
vida é bela e curta.

FESTEJADO 

MESMO após ter perdido as eleições (???) que todos sabem o que aconteceu, 
o PRESIDENE  BOLSONARO, continua sendo festejadíssimo por multidões de bra-
sileiros, como aconteceu em Ribeirão Preto onde foi participar da grandiosa festa 
AGRISHOW no DIA DO TRABALHADOR. Enquanto isso, o presidente Lula, não pode 
aparecer em público que é vaiado até no exterior como aconteceu recentemente em 
Portugal e Espanha. Ao seu lado a companheira Janja que compra as melhores grifes, 
mas não tem categoria para usar as mesmas. Eita mulher cafona, gente. 

PROVÉRBIO NUMA HORA DESSAS 

Diante dos últimos acontecimentos, notadamente no que diz respeito à divulga-
ção do depoimento do general Gonçalves Dias à Polícia Federal, o ambiente pode 
ficar turvo de vez. Agora entendo aquele antigo ditado: “O diabo não é sábio porque 
é diabo. O diabo é sábio porque é velho.”

A FAMOSA FESTA JUNINA

JÁ ESTAMOS EM MAIO e de repente, vem a famosa e esperada FESTA JUNINA DO 
MAX MIM CLUBE, que é sempre transformada num verdadeiro ARRAIAL e em um 
evento único que com certeza é das mais belas, concorridas e animadas do país. O 
PRESIDENTE DO CLUBE, WELINGTHON FELIX e sua diretoria já estão organizando 
tudo e prometem inclusive superar ainda mais as anteriores. Infelizmente, hoje, já 
não tem as juninas como antigamente com fogueiras em frente às residências, com a 
meninada livre e solta soltando traque e chuvinha. Agora somente em local fechado. 
Está acabando cada vez mais a liberdade dos baixinhos que não viveram na época 
saudável sem agrotóxico, brincando nas ruas, jogando pelada nos campinhos, etc. 
Bons tempos...

CURSOS NO SENAC 

BEM que o SENAC poderia aumentar o número de cursos aqui em Moc, prin-
cipalmente para GARÇONS, BALCONISTAS, ADMINISTRADORES, COQUITEIS, etc. 
infelizmente, o que estamos vendo é a FALTA DE MÃO DE OBRA em todos os setores 
faltando. Tudo isso devido às pessoas estarem ACOMODADAS COM OS BENEFÍCIOS 
DO GOVERNO. Ninguém quer trabalhar e os mais humildes aumentando o número 
de filhos, sem pensarem no futuro dos mesmos. 

PASSAGENS PARA O EXTERIOR 

HOJE se as pessoas comprarem pontos de milhas e se juntarem aos seus, podem 
tranquilamente comprar uma passagem de ida e volta saindo de Beagá, rumo a Paris, 
por apenas 7 mil reais. Por outro lado, se forem comprar uma passagem de Moc para 
Belo Horizonte, fica quase o mesmo preço. Mas todos que pesquisarem promoções, 
milhas e não só para o exterior como aqui dentro do Brasil. Aliás, a AZUL LINHAS 
AEREAS lançou um avião novinho e dos mais confortáveis e modernos para fazer o 
trajeto SÃO PAULO – PARIS. Vale uma conferida...

SERÁ QUE É ELA QUEM MANDA? 

O ativismo político da primeira-dama já lhe conferiu o apelido de ‘papagaio de 
pirata’, pois aparece em todas as fotos roubando o protagonismo do presidente. Há 
quem diga, até, que ela já interfere nos destinos da nação ao orientar Lula em decisões 
de impacto junto a população.

VAP VIP

FRENTE A FRENTE

ESTOU satisfeito pois tem sido das maiores a procura das CAMISETAS nas 
boutiques ADA TREND, CYNTHIA MAISON, SAPAZZIO em várias lojas, SÓ 
LUNA, SL STORE. Em algumas, elas já estão ESGOTANDO e como já dis-
se serão em número limitado. Será um prazer receber todos no sábado, 
depois de MEIO-DIA, na portaria do VICHI MARIA que terá os excelentes 
seguranças da QUALITY, inclusive, uma pessoa cuidando dos banheiros 
das mulheres. PARA OS HOMENS, estaremos colocando os BANHEIROS 
químicos.  Na reta final e tudo saindo de acordo para superar e provocar 
como sempre a MAIOR CONFRATERNIZAÇÃO DE AMIGOS DESTE ANO em 
uma só festa. Gosto de receber familiares como meus amigos, Hercules e 
Adriana Figueira Costa com o filho, Victor Hugo, quando a camiseta foi na 
cor preta pela primeira vez

A FEIJOADA THEO que realizamos há várias décadas, provoca um DIA 
DE FESTA, com shows espetaculares, inclusive, este ano, com a excelente 
dupla SERTANJEA PEDRO ROCHA & FELIPE, outro grande sucesso que é 
o  PAGODE DA VIVI que tem um repertório variadíssimo e finalmente para 
encerrar, mantendo a tradição a espetacular BANDA “TWO NINGHT SAM-
BA”, com o cantor VICTOR VIGLIONE cativando a todos e fazendo com que 
vários convidados subam ao palco para cantar com ele

GEOVANA E HEITOR Sarmento, quando a camiseta foi na cor preta pela 
primeira vez. A FEIJOADA DO THEO tem tradição, pois é realizada há várias 
décadas

SEMPRE PRESENTES, meus queridos amigos, Newton e Elisena Pinto Fi-
gueiredo 

COMO SABEM, casais e jovens circulam em grande confraternização du-
rante a FEIJOADA DO THEO, por isso mesmo, estaremos colocando ES-
PAÇOS COBERTOS COM TENDAS, além do grande salão. Teremos uma 
grande infraestrutura de SOM e PALCO montado pela importante empresa 
VISION DO SOM, com isso as pessoas ouvirão de todos os lados a potência 
dos shows. Nos INTERVALOS de cada um, faremos SORTEIOS DE RICOS 
BRINDES

NÃO É só a famosa FEIJOADA que será servida com todos os ingredientes, 
mas MARILUCE BUFFET estará colocando aparadores também de MASSAS, 
COMIDA DE BUTECO,  saladas, FINOS SALGADOS  e SOBREMESAS com 
doces caseiros. O FLAY SHOW BAR de Halan Borges deverá ser dividido em 
dois para servir melhor a todos com as CAIPIS de frutas variadas, inclusive 
a da MODA, OU SEJA, de mexerica com vodka ou gim. Veja o bar de Halan 
Borges 

A GRANDE PROCURA DE CAMISETAS 
NAS BOUTIQUES PARA A ‘FEIJOADA 

DO THEO SÁBADO’
TRÊS SHOWS ESPETACULARES

VÁRIOS ESPAÇOS

BUFFET VARIADO 


